Junio de 2008



FUNDESALUD AL MES

CREANDO EL TEJIDO PARA LA INVESTIGACIÓN

Fundesalud como catalizador de la investigación en ciencias de la salud en Extremadura, ha iniciado la creación de Consorcios para poder incorporar a nuestra región a las ayudas en investigación comunitarias.

La aplicación de las nuevas tecnologías de la información en el campo de la sanidad es una realidad, desde la gestión de la historia clínica única electrónica, a la recogida de pruebas diagnósticas y su envío telemático. Todos conocemos como SES ha materializado y de forma muy efectiva las TIC en



proyectos como JARA, Cornalvo o Receta-E por citar algunos. A nivel europeo la investigación orientada a implantación de nuevas tecnologías y desarrollo de nuevas tecnologías emergentes en sanidad, es una de las máximas prioridades. Las TIC en sanidad suponen una mejora de los servicios y la calidad de vida de los pacientes. A tenor de las posibilidades que ofrece y con meta fijada en las mejoras antes citadas en pacientes crónicos y tercera edad, se ha creado la Plataforma Europea elnclusion que desarrolla el Programa AAL JP, Ambient Assisted Living Joint Program. El objetivo del programa AAL es la mejora de la calidad de vida de las personas mayores y los enfermos crónicos: •Extendiendo el tiempo que pueden vivir en su entorno preferido por el aumento de Apoyo al mantenimiento de la salud y capacidad funcional

Promover un estilo de vida mas saludable para personas en situación de riesgo
Apoyo a cuidadores, las familias y las orga-

nizaciones de atención
•Aumento de la eficiencia y productividad de los recursos empleados en las sociedades que envejecen.

Este programa fomenta la aparición de TIC innovadoras para la interacción con los tipos de pacientes antes citados.

La creación de una masa crítica de investigación europea en los ámbitos de las tecnologías y servicios para la sanidad y el envejecimiento.

En relación a este programa Fundesalud a mantenidos reuniones con las entidades extremeñas que pueden formar un consorcio apropiado para participar en AAL. Estas entidades, obviamente son el Servicio Extremeño de Salud, en concreto la subdirección de Servicios de Información como máximo exponente en desarrollo y aplicación de nuevas tecnologías de la información, y por ende destinataria de las TIC desarrollados; por otra parte el núcleo de la investigación extremeña centrada en los grupos de investigación de la Universidad de Extremadura censadas en catálogo de nuevas tecnologías. Grupos como GITACA grupo especializado en software libre, comunicaciones y seguridad informática, Grupo de Sistemas Electrónicos especializados en microelectrónica, etiquetas de radiofrecuencias, desarrollo de neuroestimuladores, contando en estás reuniones con los grupos de Robótica y Quercus para desarrollo de dispositivos robóticos y Web / Web 2.0 respectivamente. El resultado de estas reuniones es formar un consorcio con capacidad y calidad científico-tecnológica para poder formar parte

NOTICIAS DESTACADAS

de dichas iniciativas.

En breve

Se retrasa la publicación del primer llamamiento de este año en el área de salud del Séptimo Programa Marco (HEALTH First Call 2008), que estaba previsto para final de Julio de este año, os informaremos puntualmente de su publicación.

Va iniciarse la creación de una Unidad de apoyo a la investigación de Don Benito, que estará centrada en las enfermedades cardiovasculares.

Una gran noticia que hemos ido apuntando desde principio de año, es la gran participación de los grupos extremeños de investigación tanto en la convocatoria del Plan Regional de Investigación, así como en las iniciativas del Instituto de Salud Carlos III. Llegando en algunos casos a duplicar los resultados de participación frente al año anterior.

Fundesalud está cerrando convenios internacionales en temas de cooperación, investigación y desarrollo en el ámbito sanitario con organizaciones de Perú, Argentina, y Colombia, que reportando grandes beneficios en materia de investigación para los profesionales de la salud extremeños.

ACTIVIDADES EN JULIO



Siguiendo con la iniciativa del año pasado **Fundesalud** organizará durante el próximo mes de julio una Jornada de presentación del Séptimo Programa marco donde se abordará esta iniciativa europea, que es y como se articula, que

relevancia tiene para los profesionales de salud, las oportunidades de participación, los grupos de participación de Fundesalud en dicha iniciativa. Como siempre os esperamos.

CRÓNICAS

JAVIER ROCAFORT GIL, elegido presidente de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos

AGENDA



El coordinador del Programa Regional de Cuidados Paliativos del Servicio Extremeño de Salud, Javier Rocafort Gil, es el nuevo presidente de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL), entidad que celebró su séptimo congreso en Salamanca del 4 al 7 de junio con el fin de abordar las últimas novedades en Cuidados Paliativos, entre las que no faltaron las extremeñas. Rocafort Gil es doctor en Medicina, especialista en Medicina Familiar y Comunitaria y máster en Medicina Paliativa. Trabaja desde el año 2003 como coordinador del Programa Regional de Cuidados Paliativos de Extremadura; previamente trabajó en la Unidad de Cuidados Paliativos del Hospital San Juan de Dios de Pamplona.

Vinculado a la SECPAL desde 1995, es miembro de su directiva desde 2000. Sus principales áreas de interés en cuidados paliativos son la promoción de la investigación, la evaluación de los dispositivos y programas, y la cooperación.

EVENTOS

autonomía.

ENCUENTROS DE INNOVACIÓN E INVESTIGACIÓN EN SALUD

La gestión del conocimiento como fuente de I+D+i en Extremadura

El CCMI acogió el 12 de junio este encuentro con el fin de promover el conocimiento de las distintas actividades en materia de innovación e investigación en salud que se están llevando a cabo desde las Comunidades Autónomas. En la presentación de este encuentro participó la consejera de Sanidad, María Jesús Mejuto, que destacó los avances en I+D+i en salud como el establecimiento de líneas de investigación prioritarias, la consolidación de los grupos de investigación, el registro de patentes o el desarrollo de spin-offs con la UEx, trabajo que situará a Extremadura en una bio-región de primer nivel. La acompañaron los presidentes de FUINSA, Alfonso Moreno, y de Lilly, Javier Elena, y el director científico del CCMI, Francisco M. Sánchez y el director general de FUINSA, Antón Herreros.

La innovación sanitaria en Extremadura fue el tema de debate en la mesa redonda del encuentro, moderada por el catedrático de Farmacología Francisco Zaragoza, y en la que participaron el director general de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitaria, José María Vergeles, que expuso el Plan de Gestión del Conocimiento Sanitario; el director gerente del SES, Dámaso Villa Mínguez, cuya ponencia versó sobre la seguridad del paciente como subsistema de calidad; el director general de Promoción de la Autonomía y Atención a la Dependencia, Juan Carlos Campón, que explicó la estrategia de futuro sobre la atención a la dependencia; y el director general de Innovación y Competitividad Empresarial, Jesús Alonso, que se centró en el sector productivo del ámbito sanitario en la Comunidad.



Mesa redonda sobre innovación sanitaria.